

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Miércoles 16 de Junio de 1937

Núm. 284

Alcanza proporciones gigantescas

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.* En la tarde de ayer fuerzas legionarias ocuparon Maruri, Urizar de Lemoni, Gorris y Plencia. Hoy, los legionarios pasaron la ría y siguen avanzando victoriosamente. Las demás columnas han continuado también su impetuoso avance ocupando Santo Domingo, Galdácano, Yurre Ycelu y Olalle. Nuestras tropas, desde Galdácano, han pasado el río Ibaizábal y siguen avanzando. Cada día toma proporciones más gigantescas la derrota del enemigo que deja en nuestro poder muchos cadáveres, armas y diverso material en grandísima cantidad.

Frente de Santander.—Ha sido rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Aguilera de Campos, causándole bastantes bajas.

Frentes de Asturias y León.—Algunos tiroteos y cañoneos. **EJERCITO DEL CENTRO.**—*Frente de Aragón.*—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de Molina de Aragón, siendo rechazado y perseguido por nuestras fuerzas que le cogieron ocho prisioneros y cinco muertos, entre éstos un teniente y un sargento. Un ataque en el sector de Cariñena fué rechazado, causando al enemigo 18 muertos, de los cuales 10 quedaron en nuestro poder. Otro intento con infantería y siete tanques rusos, fué también rechazado, causando numerosas pérdidas al enemigo.

Frente de Soría.—Tiroteo en algunos sectores. **Frente de Avila.**—Se han presentado once milicianos enemigos, cinco de ellos con armamento.

Frente de Madrid.—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos en algunos sectores. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En Zaragoza, 18 aparatos enemigos hicieron una incursión, descargando las bombas precipitadamente en El Burgo y cerca del aeródromo, sin consecuencias, pues les salieron a su paso nuestros cazas, derribándoles uno; sin novedad por nuestra parte. Sobre Málaga arrojaron cuatro bombas dos aviones enemigos, resultando tres muertos y ocho heridos leves, todos ellos paisanos.

Salamanca, 15 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*

Las carreteras y los caminos que afluyen a Bilbao, poblados de verdaderas columnas de prisioneros

Durango, 15.—Los pueblos que el formidable avance de las tropas del Ejército del Norte ha incorporado para siempre a la España nacional, no han podido ser destruidos. La fuga ha sido tan estrepitosa, que no les ha dado tiempo para ejercer los actos de vandalismo a que nos tienen trágicamente acostumbrados.

Se explica claramente el deseo inquisido del público por saber noticias. ¿Cómo habiendo sido el avance tan impetuoso no se ha dado aún la toma de Bilbao? Algún día se sabrá. Por de pronto, calcule el lector la cantidad de trabajo necesario y de tiempo empleado en limpiar el agreste macizo montañoso que ha quedado a espaldas de nuestras tropas.

Entre los poblados pinares, niños completos de milicianos rojo-separatistas, eran copados por los nuestros, a veces por la espalda, entre la admiración de los nacionales, por ver aquellos individuos esperando al enemigo de frente, y la sorpresa de los separatistas al ver que por detrás les venía el peligro que querían avizorar por delante. Muchos no hacían resistencia y se entregaban convictos y confesos como

unos reos vulgares, cogidos «in fraganti». Otros pagaban con su vida una resistencia que jamás pudo ser más inútil.

En la enorme bolsa que el avance hacia Bilbao por Derio ha dejado sin comunicación con la capital a nutridos núcleos enemigos, la labor de avance y limpieza se lleva con toda minuciosidad. La serenidad ha sido siempre la norma de nuestro Ejército. Y ni la resonante victoria, ni el pánico traducido en la desbandada de los rojos, ni la huida de Aguirre y elementos del Gobierno vasco, ha hecho precipitar los acontecimientos; Bilbao será nuestro de hecho en breve plazo, como lo será toda la provincia de Vizcaya.

Al volver de las proximidades de Bilbao nos hemos detenido en Mungüía. Por la carretera, por los caminos, por todos los senderos que bajan de los montes nos encontramos verdaderas columnas de prisioneros. Los copados en total no pueden precisarse. Su número explicará la valía de la operación y la rapidez con que han sido cortados los mandos separatistas.

En Mungüía sus dos mejores edificios han sido destruidos. La vesania marxista y destruc-

el desastre de los separatistas vizcaínos

Numerosísimos prisioneros y enormes cantidades de material han sido copados

Continúa el avance por el Norte de Bilbao

El total derrumbamiento del frente vasco

En Derio son copados 6.000 milicianos

Durango.—Las fuerzas que operan por la parte norte de Vizcaya continuando su brillantísimo avance, ocuparon a las doce horas del día de ayer el importantísimo pueblo de Derio. Es enorme el material cogido al enemigo, y el número de prisioneros se eleva a 6.000, entregándose sin resistencia alguna.

Cunde la desmoralización de los marxistas

Durango.—El desconcierto y la desmoralización en la zona mar-

xista ante el imperioso ataque de nuestras fuerzas, hizo que en ocasiones con solo varios soldados nuestros detuvieran a más de cuarenta milicianos, quienes se entregaban sin resistencia alguna.

El total derrumbamiento del frente vasco

Durango.—Ha sido tan impetuoso el avance de nuestras columnas que operan en el frente vasco, que los milicianos se quedaban sorprendidos cuando nuestras fuerzas los atacaban por su misma retaguardia. Se dió el caso que después de varias horas de conquistadas posiciones del enemigo, se presentaban para su aprovisionamiento, camionetas cargadas de víveres, cuyos milicianos que las escoltaban iban tan ajenos a su ocupación, que consideraban a nuestros soldados como a sus propios aliados, tomando a broma cuando se les detenía.

Convoyes de víveres para Bilbao

Durango.—La caída de la capital vizcaína es imminente; en las proximidades de la capital se encuentran ya camiones de nuestra Intendencia con cargamento de víveres para la capital.

Sale de Bilbao todo el personal del Consulado francés

París.—Casterán, cónsul de Francia en Bilbao, salió de aquella ciudad en compañía de su familia, así como todo el personal del Consulado.

Los cónsules ingleses en Bilbao y Santander, a su país

San Sebastián.—El Gobierno inglés ha enviado unidades de su escuadra para recoger a sus cónsules en Bilbao y Santander; este último fué recogido, pero el que se encontraba en Bilbao, al no encontrarse, fué enviado a tierra un destamamento para recogerlo.

La Prensa inglesa y el avance sobre Bilbao

Londres.—La Prensa se preocupa del avance de nuestras fuerzas

Perfil del día

Nuestro invicto Ejército está extendiendo sus tentáculos poderosos sobre la villa de Bilbao, después de haber sometido a su fuerza liberadora la mayor parte del territorio de Vizcaya. Todo hace su poner que la gran victoria nacional quedará consumada en breve espacio de tiempo, tan pronto como el Mando lo decida.

Mientras tanto, hagamos una sencilla consideración. Será importantísima la conquista de Bilbao. Es más importante aún, para lo esencial de la guerra, la confirmación, con esa conquista que estamos tocando, de la gran superioridad de nuestro Ejército sobre las fuerzas rojas. El enemigo, después de procurar fuerzas de choque con las brigadas internacionales, y después de recibir en cantidad considerable tanques, aviones y toda clase de material de guerra, pudo emplear el argumento de que habíamos llegado hasta las puertas de Madrid porque ellos carecían de los medios que ahora tienen. Pero ya el argumento no vale. Después de todo eso, nuestras tropas, aparte otras victorias muy notables, tomaron Málaga, han conquistado casi toda Vizcaya y van a tomar Bilbao. Pase a las brigadas internacionales, a los carros rusos, a los «ratas» y a toda la ayuda de Francia, Rusia y Méjico.

Esto es lo principal. Lo demás—el triunfo definitivo—vendrá pronto de añadidura por los mismos caminos y por influjo de la misma aplastante superioridad moral y material.

en el frente vasco, dando por tomada moralmente la capital vizcaína.

El dominio de los nacionales sobre la ría de Bilbao

San Sebastián.—Tres barcos mercantes que se dirigan desde San Juan de Luz a Bilbao con cargamento de víveres para los rojos, han tenido que desistir de entrar en la ría, por estar totalmente dominada por nuestras fuerzas.

«Los soldados de España son invencibles»

San Sebastián.—La Prensa alemana e italiana comentan a grandes rasgos el formidable avance de nuestras fuerzas en el frente vasco, dedicando elogios a nuestros soldados por el ímpetu y heroísmo con que luchan. Los consideran como invencibles.

Los separatistas causan destrozos en Mungüía

Durango.—Los rojo-separatistas, antes de abandonar Mungüía, hicieron explotar varias minas que tenían preparadas, habiendo causado considerables desperfectos en el Ayuntamiento e iglesia próxima, de la que sólo han quedado los muros.

Nueve mil separatistas copados

Durango.—Las brigadas legionarias que operan por Vizcaya tienen copados a más de nueve mil separatistas, dedicándose éstas a transportar a retaguardia los detenidos, quienes poco a poco se entregan sin resistencia.

Ya volaron los peces gordos

Durango.—Se ha comprobado que los dirigentes y componentes del Gobierno de Aguirre han huido, haciéndolo unos hacia Santander y otros a San Juan de Luz.

Galdácano ha sido rebasado

Durango.—El avance de nuestras fuerzas en el frente vasco continúa. Se han ocupado los pueblos de Cruz de Lemona y Galdácano, habiéndose rebasado éste y conquistado posiciones en las inmediaciones de la capital.



Napoleonochu I. Gran cañala de la crucificada Vizcaya. Héroe de todos los crímenes de lesa humanidad. Caballero (si no fuera un «fo») de desorden de Stalin. Condecorado con la gran derrota de todas sus huestes. ¡Napoleonochu II! El amo de los cinturones. La risa personificada. ¡Qué grande eres corriendo!

tora se ha infiltrado también en el ánimo de los vascos tan amantes de lo suyo.

Por estos montes vizcaínos, donde tantas veces bajaron y su bieron en alegres romerías, hoy descienden, con la cabeza en el pecho, apesadumbrados del crimen que han cometido con su patria: España.